

SG Rot-Weiß Elsdorf: Mit Trendsport Dart gegen den Mitgliederschwund

22.02.2024 | Erstellt von Lucas Kesterke

Die SG Rot-Weiß Elsdorf hat in den vergangenen Jahren eine bemerkenswerte Wandlung durchlebt, die sie zum Verein des Monats Februar 2024 macht. Ursprünglich als reiner Fußballverein gegründet, stand der Verein aufgrund des demografischen Wandels vor Herausforderungen. Doch statt sich dem Schicksal zu ergeben, wagte die SG Rot-Weiß Elsdorf einen innovativen Schritt – die Gründung einer Abteilung Dart.



Verein des Monats Februar 2024 - SG Rot-Weiß Elsdorf
(© Verein)

Die Entscheidung erwies sich als Glücksgriff, denn heute zählt die neue Abteilung dreimal so viele Mitglieder als die Fußballabteilung. Die Dartsportler*innen sind nicht nur zahlreich vertreten, sondern auch aktiv im Ligabetrieb, organisieren erfolgreich Turniere mit bis zu 200 Teilnehmern und leisten gleichzeitig wertvolle Unterstützung für die Vereinsarbeit. Mit 65 Mitgliedern in einer Gemeinde von etwa 250 Einwohnern stellt die SG Rot-Weiß Elsdorf einen kleinen, aber äußerst lebendigen Sportverein dar. Noch vor wenigen Jahren hatte die Fußballabteilung Schwierigkeiten, neue Mitglieder zu gewinnen, und musste einen

schmerzhaften Mitgliederschwund hinnehmen. Doch das Vereinspräsidium bewies Weitblick und Innovationskraft.

Neue Sportangebote als Schlüssel zum Erfolg

Nachdem die Fußballabteilung an Mitglieder verlor, setzte das Vereinsführungsteam auf die Schaffung neuer Angebote, um dem Verein frischen Wind zu verleihen. Die Entscheidung, Dart als neue Sparte einzuführen, basierte auf Erfahrungen und Überlegungen des Präsidiums. "Es war erstaunlich einfach, Dart im Verein zu integrieren. Von der Idee bis zur Umsetzung benötigten wir lediglich engagierte Menschen, die bereit waren, die Initiative zu ergreifen", betonten die Verantwortlichen.

Spenden und viel Engagement machen es möglich

Die ersten Dartanlagen wurden durch Spenden und das Engagement der Mitglieder finanziert. Obwohl die Corona Pandemie Unsicherheiten brachte, bewies der Verein Standhaftigkeit. Die Mitgliederzahl hat sich verdreifacht und die Dartanlage erweitert. Sie ist nun die größte im Landkreis Anhalt-Bitterfeld. Die positiven Entwicklungen in der Dartabteilung strahlen mittlerweile auch auf die Fußballabteilung aus, die von der neuen Dynamik profitiert.

Die SG Rot-Weiß Elsdorf beweist mit ihrer inspirierenden Entwicklung, dass kreative Ideen, Engagement und Gemeinschaftsgeist einen Verein nachhaltig stärken können.

Mehr über die SG Rot-Weiß Elsdorf: <http://www.sg-rot-weiss-elsdorf.de>

Hintergrund:

In der Reihe "Verein des Monats" stellt der LSB Sachsen-Anhalt regelmäßig Sportvereine des Landes vor, die tolle Ideen und Aktionen in den unterschiedlichsten Themenfeldern des Sports entwickelt sowie umgesetzt haben. Weitere Beispiele von guter Vereinsarbeit, u. a. auch des Rot-Weiß Elsdorf e.V. findet Ihr:

<https://www.lsb-sachsen-anhalt.de/service/best-practice/von-vereinen-fuer-vereine>